
Василий 
Николаевич 
Борисов

Василий Николаевич Бо
рисов сделал большое дело: 
создал наш институт. Это— 
его детище. Институту он 
отдал почти три десятка са
мых плодотворных лет жиз
ни из полувека трудовых.

Почти три десятка лет тя
желой работы и огромной 
ответственности, каждоднев
но требующих готовности к 
любым неожиданностям, на 
пределе затрат нервной энер
гии, ума и воли.

Большие дела по плечу 
незаурядным людям. В  нас
тоящее время наш инсти
тут — это более тысячи вы 
сококвалифицированных пе
дагогов и ученых (в том 
числе около 400 докторов и 
кандидатов наук, профес
соров и доцентов), современ
ная материально-техническая 
учебная и научная база, сту
денческие общежития и 
спортивные сооружения, еже
годный выпуск двух тысяч 
молодых инженеров. Все 
это — КП И  в Студенческом 
городке, для красноярцев — 
город в городе, ставший 
основной кузницей инженер
ных кадров для крупнейше
го в стране края. 
КП И  уже дал стране 
более 30 тысяч инженеров.

Неоценима заслуга Васи
лия Николаевича — созда
ние на факультетах и ка
федрах научных коллекти
вов, успешно ведущих ис
следования по важнейшим 
проблемам народного хозяй
ства. Разработки ученых 
института ежегодно дают 
государству 7— 8 млн. руб
лей экономии.

Для всех нас Василий 
Николаевич служит приме
ром высокой политической 
сознательности и граждан
ской ответственности. Ком
сомолец-доброволец первых 
дней Великой Отечественной 
войны, коммунист с 1944 
года, он всегда жил интере
сами партии и народа. Толь
ко за время работы в нашем 
институте Василий Никола
евич более 2 0  лет избирался 
членом парткома, шестнад
цать лет — кандидатом в 
члены и членом крайкома 
КПСС, многие годы — де
путатом районного, город
ского и краевого Советов. За 
большие заслуги на педаго
гическом, научном и общест
венном поприще ему присвое
но звание профессора, он 
удостоен 1 2  наград.

Но годы берут свое, и в 
жизни каждого человека нас
тает момент, когда он чув
ствует, что ему уже трудно 
выполнять ту работу и нес
ти те обязанности, которые 
еще, казалось бы, совсем 
недавно успешно выполнял. 
Василий Николаевич давно 
заслужил право на отдых и 
по труду, и по возрасту. 
Сейчас его просьба удовлет
ворена, и он переходит на 
педагогическую работу.

На днях Василий Нико
лаевич Борисов официально 
станет профессором кафедры 
теоретической механики. Но 
это — официально. А  фак
тически он по-прежнему 
останется мудрым настав
ником и советчиком, добро
желательным старшим- то
варищем.

Сожалея о том, что Васи
лий Николаевич переходит 
на новую работу, сотрудники 
института выражают ему 
глубокое уважение как рек- 
тору-зачинателю, под чьим 
руководством прошло станов
ление научно-педагогического 
коллектива, как педагогу и 
ученому по призванию, чело
веку щедрого ума и сердца.

Газета основана в 1964 г. ф  ф  №  19 (680) ф  Среда, 15 июня 1983 г, ф  Цена 2 коп.

У Ч И Т Ь С Я  К О М М У Н И З М У
Закончился учебный год в системе политического просве

щения. Слушатели философского (методологического) семи
нара литейно-сварочного факультета подвели его итоги.

Прежде всего хотелось бы отметить, что слушателями се
минара много внимания было уделено изучению новейших 
партийных документов и материалов, в частности, докумен
тов ноябрьского (1982 г.) Пленума Ц К  КПСС, материалов 
седьмой сессии Верховного Совета СССР, постановления 
Ц К  КПСС «О 80-летии I I  съезда РС Д РП ».

Всего на литейно-сварочном факультете было проведено 
1 2  занятий, на каждом из которых заслушано по 3— 4 док
лада.

Г )Д Н О  ИЗ ЗА Н ЯТИ И  
'- 'бы ло отведено изучению 

материалов, посвященных 
165-летию со дня рождения 
и 100-летию со дня смерти 
Карла Маркса. Слушатели 
обсудили на семинаре док
лад Б. И. Пономарева 
«Учение Маркса — руковод
ство к действию» и материа
лы международной научной 
конференции «Карл Маркс и 
современность». Кроме то
го, на этом занятии было 
уделено внимание статье 
Ю. В. Андропова «Учение 
Карла Маркса и некоторые 
вопросы социалистического 
строительства в СССР», 
опубликованной в журнале 
«Коммунист» №  3 за. 1983 
год, в которой рассматрива
ются наиболее актуальные 
вопросы совершенствования 
социалистической экономи
ки и политической организа
ции общества.

Преподаватели факультета 
изучили также тему «Осо
бенности идеологической 
борьбы на современном эта
пе», познакомились с новей
шими буржуазными концеп
циями и социальными функ
циями буржуазной идеоло
гии, особенностями их про
явления и распространения. 
На занятиях, кроме теоре
тических философских кон
цепций, широко использовал
ся интересный дополнитель
ный материал: статистиче
ский, исторический, а также 
— из области экономики, по
литики и международных 
отношений. На одном из за
нятий был показан доку
ментальный фильм.

Наиболее активными участ
никами семинара были пре
подаватели кафедры англий
ского языка. .В  этом нема
лая заслуга заведующей ка

федрой Э. Ф . Яхонтовой и 
преподавателя JI. П. Туры- 
шевой. Хороший доклад под
готовила преподаватель этой 
кафедры Л. Н. Султанова. 
Активно участвовали в ра
боте семинара Г. С. Прима- 
чев (кафедра технологии ме
таллов), М. Н. Эрмантраут 
(кафедра технологии и обо
рудования сварочного про
изводства). И в то же вре
мя следует отметить, что не 
все кафедры факультета 
принимали достаточно актив
ное участие в работе семи
нара.

Семинар помогает обеспе
чить более тесную связь тео
рии с практикой, политиче
ской и экономической уче
бы с конкретными задачами, 
стоящими перед трудовыми 
коллективами. Партийная ор
ганизация литейно - свароч
ного факультета накопила 
немалый опыт совершенст
вования всей системы марк
систско-ленинского образова
ния. Следует иметь в виду, 
что ноябрьский (1982 г.) Пле
нум Ц К КПСС поставил пе
ред работниками вузов но
вые ответственные задачи. 
Руководствуясь решениями 
партии по идеологическим 
вопросам, коллектив факуль
тета должен и в дальнейшем 
осуществлять работу по со

вершенствованию идеологи
ческой, политико-воспита
тельной работы среди пре
подавателей, сотрудников и 
студентов.

Некоторый опыт работы в 
системе политического прос
вещения позволяет внести 
ряд предложений по улуч
шению работы факультетских 
философских (методологи
ческих) семинаров. На наш 
взгляд, эти семинары долж
ны работать не более чем 
по трем-четырем направлени
ям, корректируемым в за
висимости от специфики фа
культета или кафедры, что 
позволит шире использовать 
кинофильмы, диафильмы и 
другие средства наглядной 
агитации на занятиях. Библи
отека института может ока
зать существенную помощь, 
периодически устраивая выс
тавки литературы к новому 
учебному году в системе по
литического просвещения. 
Рекомендовать литературу к 
отдельным занятиям, напри
мер, по изучению новых 
партийных документов и ма
териалов, можно с помощью 
газеты «Политехник».

Л. К А В Е Р З И Н А , 
старший преподаватель ка
федры марксистско - ле
нинской философии.

(т р у д о л ю б и в
| и  П О С Л Е Д О В А Т Е Л Е Н
|  Студент нашей группы Михаил Дегтярев, с моей точки зре- 
£ ния, личность, сумевшая вобрать в себя многие лучшие чело- 
£ веческие качества. Не берусь их все перечислять, назову 
£ лишь те, которые могут кого-то заинтересовать.
£ Главное: Михаил трудолюбив и последователен, что позво- 
5  лило ему уже сейчас добиться отличных показателей в уче- 
£ бе. Причем он охотно делится своими знаниями с другими в 

свободное от занятий время. Михаил — не «книжный 
червь», интересующийся лишь формулами и теоремами, а 
скромный, веселый и общительный парень. Он охотно прово
дит досуг с товарищами по группе. Довольно редкое качест
во: Михаил творчески подходит к исполнению комсомольских 
поручений.

Я  не сторонник слепого подражания, но даже этот непол
ный перечень позитивных оттенков личности наводит , на 
мысль, что развивать себя стоит. Думаю, это никому не при
несет вреда, наоборот, раскрасит жизнь новыми красками. 
Ведь Михаил не со дня рождения был целеустремленным и

волевым, но постоянная направленность на самосовершенство
вание помогла ему стать современным, многое успевающим 
молодым человеком.

М. ЯБЛ О ЧКИ Н , 
студент группы ЭМ42-1. 

Н А  С Н И М КЕ: М. Дегтярев. Фото С. КАП УСТИ Н А .

Горячие дни наступили на 
кафедре теоретической ме
ханики: студенты сдают зада
ния, выполняют контрольные 
работы, «обрубают хвосты». 
Много хлопот и забот и у их 
наставников: аттестации, кон
сультации, зачеты, экзаме
ны...

Ассистент кафедры Татья
на Александровна Валькова 
яри приеме заданий прояв
ляет максимум объективнос
ти и доброжелательности ив 
то же время справедливо тре
бует от воспитанников 
вдумчивого отношения к 
своей дисциплине, одной из 
самых необходимых для лю
бого инженера, требующей 
умения мыслить физико-ма
тематическими категориями.

ОТЛИЧНИЦА
Наталья Попцова — одна из 

сильнейших студенток группы 
11-2 машиностроительного фа
культета. Вот и на этот раз она 
досрочно сдала на пятерки эк
замены по теоретической ме
ханике и философии, получив 
все зачеты.

Исполнительная, дисципли
нированная, творчески мысля
щая, Наталья пользуется 
большим уважением среди 
сверстников. Хорошо отзыва
ются о ней и преподаватели. 
В течение года она зани
малась в студенческом науч
ном обществе, участвовала в 
выполнении госбюджетной ра
боты.

С. ЩЕЛКАНОВ.



К О М М У Н И С Т  В. Н. Б О Р И С О В
«ОН СОЗДАЛ НАС, ОН ВОСПИТАЛ НАШ ПЛАМЕНЬ, 
ПОСТАВЛЕН ИМ КРАЕУГОЛЬНЫЙ КАМЕНЬ,
ИМ ЧИСТАЯ Л АМ П АДА  ВОЗЖЕНА...»

А. С. ПУШКИН.

Т а л а н т  у ч е н о г о

Безгранично благодарны

Ц  ЕТВЕРТЬ ВЕКА работаю, я
* в женском коллективе 

библиотеки института. И в том, 
что среди 80 наших сотрудниц 
нет принципиальных разногла
сий, ссор и обид, вижу одну 
из заслуг В. Н. Борисова.

С самого начала он учил ме
ня чуткости, умению работать 
с людьми, решать сложные 
проблемы. Бывали случаи в 
моей практике, когда казалось,
что единственный выход__
уволить сотрудницу. Василий 
Николаевич в таких ситуациях 
говорил: «Подожди. Посмотри. 
У нее же тяжелейшая судьба, 
ей наша помощь и поддержка 
нужны». И всегда он оказывал
ся прав, давая человеку воз
можность проявить себя, веря 
в него даже тогда, когда дру
гие переставали верить.

Людей, хорошо знающих 
В. Н. Борисова, особенно по
коряют такие его качества, 
как глубокая порядоч
ность, мудрость, доброта и 
человечность. Этому же он как 
истинный наставник учил окру-

М Ы  М Н О Г И М  Е М У  О Б Я З А Н Ы
П  РИ участии В. Н. Борисова 

сформированы научные 
направления на многих кафед
рах общеинженерного и маши
ностроительного профиля. Ты
сячи людей учатся у Василия 
Николаевича, слушают его лек
ции, выступления на производ
ственных и партийных собра
ниях, ректоратах и советах ин
ститута.

Но в большей мере его зна
ния, талант руководителя и 
ученого познают его аспиран
ты. Василий Николаевич никог
да не жалеет времени для бе
сед и консультаций, проверяет 
их первые, порой «сырые» 
еще статьи, указывает наибо
лее точное направление науч
ного поиска. Ученый по складу 
ума и характера, он вынужден

был много времени отдавать 
административно-хозяйст в е н 

ным вопросам, но при этом 
всегда был в курсе теорети
ческих и экспериментальных 
проблем своих аспирантов. У 
меня до сих пор хранится эк
земпляр диссертации с помет
ками и замечаниями Василия 
Николаевича.

Многие из преподавателей 
института состоялись как уче
ные под его руководством, а 
тринадцать аспирантов защи
тили кандидатские диссертации 
и успешно работают в институ
те. Среди них В. О. Титовская,
А. С. Тюриков, Н. М. Амосов 
и другие (автор этих строк— ас
пирант N° 2 8. Н. Борисова).

Мне приходилось вести прак
тические занятия со студента

ми, лекции которым читал Васи
лий Николаевич. На экзаме
нах, которые мы принимали 
вместе, поражали его неверо
ятная объективность и точность 
оценки знаний студента. Не бы
ло случая, чтобы студент был 
не удоволетворен оценкой. 
И экзамен Василий Николаевич 
умело превращает в продол
жение учебного и воспитатель
ного процесса, быстро, без 
лишних слов находит контакт 
со студентами.

Сегодня мы, к великому со
жалению, расстаемся с Васи
лием Николаевичем как с 
ректором. Теперь Василий 
Николаевич может полностью 
посвятить себя любимой учеб
ной и научной работе. И я 
завидую тем студентам, кото

рые будут слушать его лекции 
по статике, кинематике и дина
мике. Входить в мир знаний 
под его руководством интерес
но, почетно и ответственно.

Нам, аспирантам Василия 
Николаевича, особенно приятно 
сказать ему сегодня огромное 
спасибо. Всем, что мы сделали 
полезного в научной и учебной 
работе, мы обязаны ему. Мы с 
гордостью называем себя уче
никами Василия Николаевича и 
сознаем ответственность этого 
звания.

И как прежде, как много 
лет назад, наш учитель всегда 
с нами.

С. КАВЕРЗИН, 
доцент кафедры СДМ, быв
ший аспирант В. Н. Борисо

ва.

Умел понять и убедить
жающих, принимая участие в 
судьбе каждого сотрудника. 
Он любил повторять: «Библио
тека — первая лаборатория
вуза».

Четыре года мы ремонтиро
вали читальный зал и фунда
ментальный отдел библиотеки, 
многие службы жаловались на 
нашу привередливость. А рек
тор все умел понять и объ
яснить другим.

На Афонтовой горе, где те
перь красуется Студгородок, 
25 лет назад даже трава отка
зывалась расти, И нет преуве
личения в том, что Василий 
Николаевич, закладывая каж
дый камень, имел отношение 
и к каждому посаженному де
реву. Раньше у всех был один 
выходной, и, как правило, 
единственный этот день рек
тор тратил на участие в оче
редном воскреснике.

Добрый человек обиды не 
держит. И когда к Василию 
Николаевичу шли за советом, 
он не нажимал, не навязывал 
своего мнения, а так умел 
повернуть разговор, что со
беседник сам принимал пра
вильное решение.

Мягкость в обращении с со
трудниками не мешала ректо
ру в работе. Он оставался вы
ше ненужных страстей, иначе 
просто не выдержал бы тех 
перегрузок, что ложились на 
него.

Так, при отделении КИСИ 
было много спорных вопро
сов. Но Василий Николаевич, 
верный себе и Долгу, умел 
убедить ясностью и логикой 
суждений в оптимальном ва
рианте (выгодном, в конечном 
счете, государству и всем нам).

В. Н. Борисов никогда не то
ропился с выводами и оценка
ми, и в этом проявлялось его 
благородство. Он избрал такой 
стиль работы. С полным осно
ванием можно сказать, что .ин
ститут создавался и рос под 
его руководством й при его 
непосредственном участии.

Л. ОРЛОВСКАЯ, 
заведующая библиотекой.

(тогда — лесотехнический) ин
ститут, хотя мог остаться в го
роде на Неве. Приступив к 
обязанностям заведующего 
кафедрой, он быстро обратил 
на себя внимание руководства 
института, а также партийной 
организации города и края. 
Вскоре же коммунист Борисов 
стал деканом лесомеханиче
ского факультета, а затем — 
проректором по учебной ра
боте.

Жизнью и судьбой Василия 
Николаевича наш политехниче
ский стал с 1956 года. Невоз
можно перечислить все слож
ности и трудности первых лет 
становления. И в том, что за 
26 лет существования наш ин
ститут превратился в крупней
ший вуз Сибири, безусловно, 
огромная заслуга Василия Ни
колаевича Борисова. Его не
исчерпаемая энергия вдохнов
ляла коллектив на решение 
задач, которые ставились перед 
институтом.

Василий Николаевич — че
ловек, личные качества кото
рого всегда вызывают чувства 
уважения и признательности 
у всех, кто с ним общается. 
Его справедливость, порядоч
ность, доброта, скромность, 
неподдельное участие в люд
ских судьбах способствовали 
созданию в огромном коллек
тиве института благоприятного 
психологического климата. По
этому все, кому довелось ра
ботать с ним, испытывают к 
нему чувство уважения и бла
годарности за то, что он такой, 
какой есть. Т. ВОРОБЬЕВА,

доцент кафедры математики.

D  ТРУДНЫЕ послевоенные 
годы молодая семья 

бывших фронтовиков Борисо
вых — Василия Николаевича 
и Александры Викторовны — 
приехала в Красноярск.

Василий Николаевич после 
окончания в Ленинграде аспи
рантуры получил назначение в 
Сибирский технологический

Г О Д  1956-й. Никогда еще 
*  Красноярский край не 

знал такого стремительного 
ускорения темпов экономиче
ского развития, такого разма
ха строительства. Начало но
вой металлургической базы и 
крупнейшей базы по добыче 
угля и производству электро
энергии, решающий этап 
строительства Красноярской 
ГЭС и коммунального моста 
через могучий Енисей. Раз
вертывание работы на площад
ке строительства алюминиево
го завода — гиганта цветной 
металлургии, первые шаги к 
строительству комплекса ле
сообрабатывающей промыш
ленности.

Естественно, что при таком 
грандиозном развороте строи
тельства остро ощущался не
достаток грамотных руково
дящих кадров. Решить эту 
важную проблему предстояло 
красноярским вузам и вновь 
открытому политехническому 
институту. Небольшому кол
лективу преподавателей и сту
дентов КПИ было ясно, что 
темпы роста института будут 
необычайно высокими. За 
первую пятилетку своего су
ществования (к 1961 году) он 
должен был «вырасти» в 7— 8 
раз.

Такой стремительный рост 
коллектива и его плодотвор
ную работу мог возглавить 
только творчески работающий 
организатор, отдающий все 
свои силы и знания трудному 
делу. Такими качествами в 
полной мере обладал Борисов 
В. Н., сын крестьянина-батрака, 
которому Советская власть 
дала возможность получить 
среднее образование, а затем 
учиться в академическом вузе.

В августе 1941 года, не за
кончив последнего курса ин
ститута, Василий Николаевич 
добровольцем идет в ряды 
Советской Армии и до по
следних дней Великой Отечест
венной войны защищает Ро
дину от фашистских захватчи
ков. На фронте Василий Нико
лаевич вступает в ряды Ком
мунистической партии Совет
ского Союза, а в 1946 году за
очно оканчивает учебу в Лесо
технической академии.

Наиболее способные выпуск
ники вузов, проявившие 
склонность к научным по
искам, идут в аспирантуру. 
Окончив ее и защитив диссер
тацию, В. Н. Борисов в 1950 
году пришел в лесотехниче
ский институт старшим препо-

В. Н. Борисов с первых дней 
настойчиво требовал повыше
ния квалификации педагогиче
ских кадров. И сам был в 
этом примером. Созданный и 
возглавляемый им научный 
коллектив преподавателей и 
аспирантов успешно продолжа
ет работать над общей проб
лемой «Трение и износ». Ра
бота коллектива включена в 
планы важнейших НИР институ
та и Министерства сельского 
хозяйства СССР. При непо
средственном участии В. Н. 
Борисова во вновь созданной 
коллективом лаборатории по 
износу и измельчению мате
риалов в полях сил инерции 
найден оригинальный способ 
отделения оболочек зерна от

эндоспермы. Использование 
этого изобретения для очистки 
и регенерации песков, измель
чения материалов различной 
твердости коренным образом 
меняет технологию приготов
ления и обработки некоторых 
исходных продуктов. В. Н. Бо
рисов разработал основные 
принципы конструирования со
ответствующего оборудования.

Всего профессором Борисо
вым В. Н. по результатам 
научных исследований и мето
дике преподавания опублико
вано более 50 работ. Науч
но-педагогическую работу 
В. Н. Борисов успешно совме
щал с партийной и обществен

ной д е я т е л ь н о с т ь ю .
В. Н. Борисов по-пар
тийному принципиален и пос
ледователен. Он внимателен 
и заботлив в отношении к 
людям, но требовательный 
руководитель, полон творче
ских сил и новых замыслов.

Н. ВТЮРИН, 
член парткома, доцент ка
федры физики, ветеран ин
ститута.

давателем на кафедру теоре
тической механики. За корот
кий срок он вырос до прорек
тора по учебной работе и в 
1956 году был рекомендован 
на должность ректора во 
вновь открывающийся инсти
тут. Руководить становлением 
нового института значительно 
сложнее, чем работать в уже 
сложившемся, но коллектив 
под руководством Василия Ни
колаевича успешно преодоле
вал все трудности.



Жизнь убедительно доказала, что студенческие годы — 
наиболее яркие в биографии каждого, кто их прожил, о них 
с теплотой вспоминают всю жизнь, и чем дальше уходит 
время со дня твоего выпуска, тем острее ощущаешь нераз
рывную связь времени каждого из поколений студентов. А  
для тех, кто в годы учебы активно работал в комсомоле, 
жил комсомольскими делами, это ощущение причастности 
незабываемо на всю жизнь.

Становление комсомольской организации КПТИ, а ныне
А Л  НОГО славных дел
* '*  на счету нашей комсо

мольской организации, еще 
больше предстоит сделать.
Но сегодня вспоминаются 
годы строительства силами 
комсомольских десантов 
ЦБК, коммунального моста 
через Енисей, стадиона на 
острове Отдыха и других 
объектов города. Но самым 
дорогим объектом для каж
дого политехника был и ос
тается комплекс сооружений 
Студенческого городка, ко
торый строился под непос
редственным руководством
В. Н. Борисова, где он был 
бессменным прорабом.

К  комсомольским кадрам 
Василий Николаевич отно
сился бережно. Из-под его 
крыла вышла целая плеяда 
комсомольских вожаков, 
впоследствии ставших круп
ными партийно-хозяйствен
ными работниками, уче
ными. У  истоков комсо
молии института сто
ял В. Кудрявцев, ныне
руководитель крупной стро-

КП И  проходило в годы бурного роста института. И все на
чиналось с самого-самого начала.

Трудно сказать, как бы прошло это становление, если бы 
рядом с нами не было молодого ректора, но уже прошедшего 
горнило войны, опытного педагога, знакомого с делами и 
деканатскими, и проректорскими. Он точно знал, в чем сила 
комсомола, высоко ценил энтузиазм молодых, умело направ
лял и внимательно следил за ростом комсомольских кадров.

Мы сегодня с гордостью называем имя Борисова Василия 
Николаевича, бессменного наставника комсомола КПИ .

М У Д РЫ Й  н а с т а в н и к
ительной организации. Пло
дотворно работали на этом 

. поприще П. М. Коневских — 
заведующий кафедрой
ЭиОПМ, защитивший доктор
скую диссертацию, А. Б. 
Девяшин — до недавнего 
времени первый секретарь 
Хакасского обкома B JIK C M  
и многие другие.

Трудовая и учебная доб
лесть комсомольцев институ
та по достоинству оценена 
Родиной. Комсомольская ор
ганизация носит имя славно
го 50-летнего юбилея Совет
ской власти, удостоена па
мятного Красного знамени 
крайкома КПСС, крайиспол
кома, крайсовпрофа и край
кома ВЛКСМ , которое пере
дано нам на вечное хране
ние. В  год 50-летия Совет
ской власти институту было

всего 11 лет, и мы гордим
ся, что именно наш коллек
тив был отмечен столь высо
кой наградой.

История института, исто
рия его комсомола продол
жаются. Новым поколением 
комсомольцев совершается 
немало славных дел. За про
шедшие годы ряды органи
зации выросли до 10 тысяч. 
Возникли филиалы КПП  в 
Красноярске, Абакане и Кы 
зыле, а год назад отделился 
еще один вуз — инженерно
строительный институт. Те
перь традиции нашей комсо
молии продолжаются и раз
виваются в двух вузах.

В  1964 году был сформи
рован первый студенческий 
строительный отряд политех
ников. Нынче у бойцов на

ших ССО юбилейный — двад
цатый трудовой семестр. За 
эти годы объединенный 
стройотряд КПИ  вырос до 
48 линейных (перед отде
лением КИСИ) общей 
численностью до 1850 бой
цов, ежегодное освоение 
средств достигло пяти мил
лионов рублей.

В  периоды третьих трудо
вых едва ли не каждый ра
бочий день ректора начинал
ся с вопроса: «Как дела в 
стройотрядах?» Василий Ни
колаевич всегда очень дове
рял и с уважением относил
ся ко всем комсомольским 
делам и решениям, не доку
чая мелочной опекой, верил в 
силу здорового комсомоль
ского коллектива и его ру
ководителей, учитывал нуж

ды студентов.
Ректор В. Н. Борисов не

укоснительно выполнял пар
тийный завет: комсомол —
боевой резерв и помощник 
партии, и коммунисты долж
ны заботиться о своем резер
ве. При отеческом отношении 
к студенчеству его до глуби
ны души волнуют не поддаю
щиеся оправданию, но еще 
встречающиеся в наши дни 
случаи пренебрежения к пра
вилам социалистического об
щежития, сохранности всего, 
что мы имеем и что создано.

Нет нужды перечислять 
всех достижений нашего ком
сомола, которые стали воз
можны во йногом благодаря 
личному влиянию ректора. 
На примере стройотрядов
ского движения можно су
дить о том, сколько времени 
и энергии отдал В. Н. Бори
сов комсомольской органи
зации.

Дорогой Василий Никола
евич! Комсомолия КПИ  сер
дечно благодарит Вас за не
утомимый труд в деле ком
мунистического воспитания 
молодежи и верит, что Вы  
еще долго будете щедро де
литься своим опытом орга
низатора и педагога! Спаси
бо Вам за все!

С. А РХИ П О В, 
секретарь комитета ВЛ КС М
1962 и 1967 годов;

В. К У РЕШ О В , 
секретарь комитета ВЛКСМ .

Наследники I Напутствовал и помогал I У истоков
КОГДА я учился на втором 

курсе МТФ в 1965 году, 
Василий Николаевич Борисов 
читал нам лекции по теории 

механизмов и машин. В ту по
ру, как и в последующие годы, 
по отзывам студентов и по 
личному опыту, восхищала 
его доброжелательность, ко
торая особенно проявлялась 
во время приема экзаменов. 
Впоследствии я сам в течение 
двух лет преподавал ТММ и, 
как многие ученики ректора, 
во многом стремился ему под
ражать.

В 1970 году я был замести
телем секретаря, а в 1975— 78 
годах — секретарем комитета 
ВЛКСМ. Василий Николаевич 
всегда уделял делам и заботам 
комсомольской организации 
очень много внимания, прида
вал им большое значение, 
поддерживал. Как-то на рек
торате один из деканов выс
казал упрек комитету ВЛКСМ 
за то, что плохо подбираются 
кадры для комсомольского ак
тива. Были такие, что учились 
не блестяще, но получали мес
та в общежитии, стипендии. 
Мы же считали, что нужно 
учитывать общественную наг
рузку активистов, которую 
сложно совмещать с отличной 
учебой. Вопрос вроде бы 
простой. Ректор и секретарь 
парткома Ю. С. Путинцев 
вынесли его решение на засе
дание парткома, где пришли к 
выводу: деканаты не должны 
ждать готовых, безупречных во 
всех отношениях активистов, 
а сами должны воспитывать 
их, помогать умело работать 
и лучше учиться.

С 1979 года я работаю де
каном М СФ и должен сказать, 
что к деканам Василий Никола
евич предъявляет высокие 
требования. Необходимость и 
оправданность такого подхо
да очевидны: деканы —  опора 
ректора, с кого же ему 
спрашивать, как не с них?

Многие наши выпускники 
работают в родном институте. 
Василий Николаевич ревностно 
следит за их успехами и неу
дачами, потому что они вос
питанники КПИ, продолжатели 
его дела. Семеро из восьми 
деканов, все проректоры, сек
ретарь парткома, не менее 
половины заведующих кафед
рами закончили наш институт.
И многое в их жизни связано 
с именм и делами В. Н. Бори
сова, доброго и мудрого 
наставника.

В. ТЕРЕНТЬЕВ, 
декан М СФ, доцент.
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Q  ПЕРВЫЕ я встретился с
В. Н. Борисовым в Сибир

ском лесотехническом инсти
туте за год до образования 
КПИ. Кафедра физвоспитания 
в вузе относится к учебному 
отделу, руководит которым 
проректор по учебной работе. 
■Василий Николаевич работал 
тогда в этой должности. И с 
каждым молодым специали
стом он лично беседовал: рас
сказывал об институте, его 
людях и традициях, давал на
путствие, которое для меня, 
выпускника Ленинградского ин
ститута физкультуры имени 
П. Ф. Лесгафта, оказалось 
счастливым. Меня пригласили 
заведующим кафедрой во 
вновь открытый институт.

Василий Николаевич всегда 
придавал очень большое зна
чение развитию физической 
культуры среди студенчества. 
И не потому, что сам в студен
ческие годы был хорошим 
спортсменом, призером сту
денческих соревнований Ленин
града. Просто он глубоко со
знавал огромную роль физи
ческой закалки, которая и ему 
помогла выстоять в суровые 
годы войны.

При строительстве спортив
ных сооружений института — 
а Василий Николаевич очень 
заботился о создании учебной 
спортивной базы — постоянно 
уделял внимание комплектова
нию преподавательского кол
лектива и нашей кафедры. 
Ректор во все вникал. И в 
том, что по итогам социалисти
ческого соревнования наш вуз 
уже полтора десятилетия — в

числе 'сильнейших в Россий
ской Федерации, велика его 
заслуга.

Василия Николаевича всегда 
отличало доброжелательное 
отношение к людям. Прежде 
чем отказать в чем-то, он не 

.жалел времени «а то, чтобы 
убедить, объяснить. Убедить, 
а затем, если надо, и потре
бовать. Неавторитарный стиль 
руководства — это его стиль. 
Человек исключительной
скромности и такта, Василий 
Николаевич давал рекоменда
ции в форме советов, заражал 
нас энергией и так ставил за
дачи, что люди не могли их 
не выполнять.

Г. ШЕСТАКОВ, 
заведующий кафедрой физ
воспитания, заслуженный ра
ботник культуры РСФСР.

Наш вуз ежегодно вхо
дит в пятерку лучших среди 
вузов страны по высшему 
спортивному мастерству, чему 
с п о с о б с т в у е т  отлич
ная материально-спортивная 
база института. В  нее вхо
дят хоккейная коробка, спор
тивный стадион с гостини
цей, лыжная база; спорт
комплекс с плавательным 
бассейном, в котором распо
ложены игровой зал, зал 
тяжелой атлетики и зал спе
циальной медицинской груп
пы; дом физкультуры с за
лом для бокса и двумя зала
ми для занятий всеми вида
ми борьбы; специализиро
ванный гимнастический зал, 
который вы видите на сним
ке.

В  в
Первые годы моей работы 

в институте совпали с органи- 
■> зацией и строительством на 
3 Афонтовой горе главного кор- 
5 пуса. Душой и основным ини- 
s циатором этого строительст- 
3 ва был Василий Николаевич 

Борисов. А условия были 
j  очень трудными. Возьмем хо- 
5 тя бы тот факт, что не было 
S открыто финансирование, да и 
5 строителей не хватало, В те 
S годы (1958—65 гг.) Василия 
!  Николаевича постоянно можно 
S было увидеть на стройке. На 
5 ней начинался его рабочий 
Е  день и на ней же заканчивал- 
g' ся.
3 Василий Николаевич был и 
В организатором учебного про- 
Е  цесса. Его лекции отличались 
в четкостью, доходчивостью и

I
® пользовались большим успехом 

у студентов. Среди препода
вателей — а нас в 1958 году 
было всего 85 человек — Ва- 

Р силий Николаевич был, что на- 
|  зывается, душой коллектива. 
I  Ни одно из начинаний в учеб- 
В ном процессе не прошло ми- 
В мо него. Сначала предложе- 
В ния обсуждались в коллекти- 
Е ве, и только после этого по 
Е ним принимались решения.
В Я никогда не забуду пер- 
В вую студенческую свадьбу, в 
В которой Василий Николаевич 
Е принимал участие не как рек- 
В тор, а как отец молодого по- 
В коления. Руководя институтом, 
В  он его, это поколение, все 
В годы любовно пестовал.
Е и. родин,
Е  и. о. профессора, доцент 
Ё  кафедры ПТМиМ.

Свидетельство высокого авторитета
27 мая 1983 года ученый совет КП И  тайным голосова

нием избрал Василия Николаевича Борисова на должность 
профессора кафедры теоретической механики единогласно. 
Значит, каждый член совета видит в работе ректора гораздо 
больше успехов и удач, чем недоработок и просчетов.

Мы, выпускники первых 
лет института, не можем быть 
неблагодарными за все то 
доброе, что было сделано Ва
силием Николаевичем для 
нас. У  меня хранится док
ладная 1960 года на имя 
тогда еще директора КПИ  
В. Н. Борисова, в которой я, 
будучи старостой только что 
созданного студенческого 
СКВ, просил выделить по
мещение и оборудование. На 
докладной резолюция: «Вы 
делить». В  то время инсти
тут имел всего два неболь

ших корпуса, материальная 
база была в стадии образо
вания. Но, несмотря на это, 
Василий Николаевич начал 
растить кадры для институ
та. В  те годы прошли школу 
студенческого конструктор
ского бюро нынешний секре
тарь парткома Д. Е. Криво- 
луцкий, заведующий кафед
рой Н ГЧ  завода-втуза А. И. 
Чернышов, бывший главный 
инженер крупнейшего в крае 
автохозяйства Т. Ф . Сорокин.

Оглядываясь назад, вспо
минаю, как ректор лично

просмотрел все мои докумен
ты, реферат, характеристику, 
когда я уезжал в аспиранту
ру, чтобы убедиться, что по
ездка будет не напрасной. Ду
маю, не ошибусь, если ска
жу, что он проявлял внима
ние к каждому сотруднику 
института.

Хотелось бы сказать и о 
личных впечатлениях о Ва
силии Николаевиче, которые 
сложились в течение много
летней работы под его руко
водством. Ректор, несмотря 
на крайнюю загруженность, 
стремился держать себя «в 
форме». Я  имею в виду то, 
что он находил время для 
решения задач и обсуждения 
результатов экспериментов. 
Наверное, Василий Николае

вич имел особое чутье в на
уке, интуитивно угадывая 
перспективное направление. 
Несмотря на то, что вуз наш 
многопрофильный, ректор 
умел находить правильное ре
шение в противоречивой си
туации. Все знающие ректора 
отмечают его силу воли, вы
держку. Даже в экстремаль
ных условиях он не терял 
самообладания. Случилось не
счастье — загорелся один из 
отделов библиотеки. Главное, 
на что было направлено вни
мание Василия Николаеви
ча, — люди.

В . КО ЗЛО В, 
заведующий кафедрой
сопротивления материа-
лов, доцент.
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Каждому студенту—конкретное задание
Эффективность коммунистического воспитания наших студен

тов находится в прямой зависимости от мировоззренческого, 
методологического и идеологического обеспечения преподава
ния общенаучных и технических'Дисциплин.

На эту сторону преподавания, как известно, обращал внима
ние В. И. Ленин. Он писал, что «инженер придет к признанию 
коммунизма... через данные своей науки».

Повышение мировоззренческого воздействия на студентов 
в настоящее время достигается главным образом через разви
тие философской культуры мышления, диалектико-материали
стическое осмысливание будущей инженерной деятельности.

Ф О РМ И РО ВА Н И Ю  таких ка- 
честв должна служить 

общественно - политическая 
практика, при которой воспи
тательная работа ведется си
стемно и комплексно, с (уче
том всех учебно-воспитатель
ных мер в коллективе и в ин
дивидуальной работе с каж
дым студентом, нацеленной на 
формирование его личности.

Включение ООП как состав
ной части в учебный процесс 
позволяет применять такие 
методы и формы, которые ус
коряют у студентов формиро
вание мировоззрения и глу
боких идейных убеждений, вы
рабатывают у них навыки и 
умение массово-политической,

пропагандистской, организа
ционно-воспитательной работы.

В институте совершенствова
нию ОПП уделяется много 
внимания.

В марте на РТФ и ЭМ Ф  
проведен опрос студентов 
3— 4 курсов. Анкета «Как про
шла у нас ООП?» включала 13 
вопросов. Анкетированием 
было охвачено 17 групп — 
250 студентов. Некоторые не 
только дали ответы, но и вне
сли предложения по улучше
нию системы ОПП, указали на 
трудности, с которыми столк
нулись.

Студенты серьезно обдума
ли вопрос общественной ак

тивности групп и дали немало 
предложений по ее» повыше
нию. Это — изучение опыта 
лучших групп на курсах, фа
культетах и в институте, со
вершенствование социалисти
ческого соревнования, внедре
ние личных комплексных пла
нов, тщательный подбор «тре
угольников» групп, высокая 
требовательность комсомоль
ских органов.

Комитету и бюро ВЛКСМ 
есть над чем подумать и ре
шить, на чем сегодня необхо
димо сосредоточить внимание. 
А студенты всегда поддержат 
инициативу. «Я считаю, что все 
зависит от нас самих. Со сто
роны дядя не придет и за нас 
не будет организовывать в 
группе активную жизнь», — 

таков один из ответов.
Значит, следует более стро

го подходить к вопросам ор
ганизации ОПП, контроля за 
ее ходом и аттестации студен
тов. Надо учитывать и своевре
менность выдачи заданий, и 
охват студентов, и то, как они 
работают во время производ
ственной практики, и, разуме

ется, проведение аттестации в 
учебных группах.

В целом студентов удовлет
воряет тематика заданий по 
ОПП: они достаточно конкрет
ны и позволяют использовать 
специальную литературу. Тем 
не менее необходимо более 
тесно увязывать задания по 
ОПП со спецификой произ
водства. Были предложены и 
дополнительные варианты за
даний: в форме диспута, на
учно-исследовательской рабо
ты, по ГО и/ другие.

Безусловно, выполнение за
дания по ОПП связано с опре
деленными трудностями: у
студентов нет организаторских 
навыков, им порой нелегко 
установить контакт с общест
венными организациями пред
приятий. Только 57 студентов 
ответили, что они не встрети
ли трудностей при выполнении 
ОПП. На это и надо обратить 
внимание кураторам групп и 
руководителям производствен
ной практики. Им необходимо 
чаще посещать комсомоль
ские собрания, помогать в под
боре литературы.

Студенты отметили недоста
точную организованность в 
проведении аттестационных 
собраний. На РТФ указали на 
необходимость присутствия на 
них куратора, руководителя 
практики и декана, предложили 
оценку по ОПП заносить в за
четную книжку. Но ведь имен
но об этом и говорится в 
п. 5. Положения об обществен
но-политической практике. Вы
вод один: следует более стро
го соблюдать требования По
ложения.

Особую тревогу вызывает 
работа ФОПа. Она не удов
летворяет нас. Студенты толь
ко частично используют зна
ния, полученные на факульте
те, а иногда и не знают о су
ществовании его отделений.

Хотелось бы пожелать 
всем преподавателям и сту
дентам организованно подго
товиться к ОПП.

Т. БУДИЛИНА, 
преподаватель кафедры на
учного коммунизма, член 
совета по ОПП КПИ.
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ПОСЛЕДНЯЯ ПРОВЕРКА
Приближается сессия, и, 

как студенты к ней готовят
ся, можно судить но итогам 
второй аттестационной неде
ли, закончившейся на авто
транспортном факультете.

Радуют своими успехами 
студенты второго, третьего и 
четвертого курсов, их успе
ваемость по дисциплинам 
достигает 85— 93 процентов. 
Несколько хуже положение у 
нынешних первокурсников, 
успеваемость которых по не
которым дисциплинам, нап
ример, теоретической меха

нике, не превышает 20— 25 
процентов.

Конечно, при проведении 
аттестации знания студентов 
оцениваются очень строго, к 
тому же у них пока есть вре
мя и возможность воспол
нить существующие пробелы 
в них. Но им и преподавате
лям предстоит приложить не
мало старания, чтобы вовре
мя и успешно были сданы 
экзамены предстоящей сес
сии. Потому что даже стар-

ти, нужно обратить очень 
серьезное внимание на под
готовку таких дисциплин, как 
сопротивление материалов 
(успеваемость — 13 проц.), 
детали машин (40 проц.) и 
автомобили (45 проц.). По
мочь им должны все общест
венные организации факуль
тета.

В . КО ВА Л ЕВ , 
заместитель декана А ТФ , 
доцент.

шекурсникам, несмотря на 
неплохой процент успеваемос-
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П РО Ш Л Ы М  ЛЕТО М
Наконец-то и до нас докатилось лето! Напои- народном положении, обсуждение последнего 

ло ароматом черемух и яблонь, укутало рощи номера газеты и веселые ответы на фотовик- 
зеленым дымом первых листьев, зазвенело торину, танцы под В И А  и песни под гитару, 
птицами и веселыми дождями. Преобразилась Это — самодеятельные концерты и довери- 
земля, помолодела. тельный разговор о проблемах семьи, о лите-

Необыкновенна природа нашего края. Во все ратуре и искусстве. Это — карнавал «Вене- 
времена года хороши сопки, покрытые густыми цианская ночь» с факелами на воде и лодочным 
лесами. Но особенно благодатно и щедро на хороводом, чаепитие в честь тех, кто родился 
красоту лето. за смену.

Есть у института спортивно-оздоровительный Да разве можно перечислить все, чем жи- 
лагерь «Политехник», что на речке Убей. На вет лагерь! И разве не удивительно, что из та- 
ромашковой поляне среди сосен и берез посе- ких разных, порой совсем незнакомых людей, 
ляются летом студенты и сотрудники, чтобы создается единый коллектив? Поэтому грустно 
набраться здоровья и сил, загореть, исходить было расставаться, поэтому в городской суете 
вдоль и поперек большие и малые горки, на- мы с благодарностью вспоминаем наш Убей 
сладиться покоем и первозданной тишиной. и нашу дружбу, поэтому мы всегда рады встре- 

Кто хоть раз побывал в лагере, навсегда че с теми, кто был в лагере. Поэтому и роди- 
запомнит и его воздух, настоенный на разо- лась наша песня 
гретых солнцем сосновых иглах, и предзакат- «П РО Щ А Н И Е С У БЕЕМ »
ную гладь залива с золотистой дорожкой, и ла-- - И Опять над заливом гитара запела,дони, пахнущие земляникой. Запомнит потому, 
что строили лагерь своими руками. Один с 
юмором написал распорядок дня, другой покра
сил баскетбольную площадку, третий оформил 
купальню и отремонтировал лодки. А  надо еще 
дров наколоть для столовой, продукты привез
ти, накормить всех, содержать в порядке тер
риторию лагеря. Каждый — при своем деле.

Но лагерь — спортивный. Значит, трениров
ки два раза в день, соревнования и сдача норм 
ГТО. А  еще лагерь — оздоровительный. Зна
чит, специальные мероприятия по укреплению 
здоровья: гимнастика, прогулки, походы, ката
ния на лодках.

Но самое главное: лагерь _  студенческий. 
А  это — вечера и КВНы , песни у костра и 
чествование морского царя Нептуна, поздрав
ление именинников и экскурсии в верховье 
Убея, где можно увидеть, если повезет, ма
рала и хозяина здешних мест — косолапого.

Это — вечер дружбы народов, где красоту 
Каспия прославляет азербайджанец стихами на 
родном языке, а гордые песни горцев поет' 
грузин: потом все поют раздольные русские: 
и распевные украинские песни, и вместе с ре
бятишками — «Солнечный круг».

И эхом откликнулся синий простор.
Высокая грусть в этой песне звенела — 
Сегодня, друзья, наш прощальный костер.
На память о дружбе, на память о лете 
Возьмите с собой, возьмите с собой 
Костра уголек и звезду на рассвете 
И сонного моря чуть слышный прибой.
Ничто не сравнить с этим ласковым краем— 
Нет моря теплей и небес голубей.
Мы снова до лета тебя покидаем,
Счастливое место с названьем «Убей». 
Делами своими тебя прославляем:
Кто домик построил, кто песню сложил.
Мы завтра уедем, но здесь оставляем 
Частицу своей беспокойной души.
А  годы пройдут чередой непременной,
И будут, наверно, ненастные дни,
Но юность свою, как подарок бесценный,
Мы в наших сердцах навсегда сохраним.
На память о дружбе, на память о лете 
Возьмите с собой, возьмите с собой 
Костра уголек и звезду на рассвете 
И  сонного моря чуть слышный прибой. 
Шелаю всем, кому повезет этим летом быть

Это — спартакиада с чемпионами и нагрж- в лагере, сделать его еще краше, хорошо от
цами и традиционным большим тортом комаш- дохнуть, найти новых друзей и всей душой по- 
де-победительнице. любить этот уголок родной земли.

Это — встречи с интересными людьми, по- Л . А БРА М О ВА ,
бывавшими в чужих краях, и лекции о между- художественный руководитель института.

Поездка в Болгарию
4 июля в Международном молодежном центре имени Геор

гия Димитрова в Болгарии состоится открытие IV  Европей
ского туристического фестиваля молодежи и студентов, ко
торый будет проходить под девизом «Молодежь и студенты за 
мир, против угрозы ядерной войны». В  его работе примут 
участие представители 37 стран.

В  состав советской делегации входят студенты нашего ин
ститута — артисты СТЭМа. В  программе фестиваля много 
политических мероприятий. И мы готовим новую программу, 
с которой выступим перед молодежью и студентами. В  со
став программы выступлений вошла новая вещь: политиче
ская песня видного американского политического деятеля 
Джо Хилла «Кейси Джонс». В  своих миниатюрах стэмовцы 
разоблачают милитаристскую политику Рейгана, штрейх- 
брехерство политических руководителей.

Запланировано посещение столицы Болгарии Софии, зна
комство с ее достопримечательностями, мавзолеем Г. Димит
рова, храмом-памятником в Шипке русским воинам-освобо- 
дителям и памятником Свободы на вершине имени Столето
ва.

Наших делегатов ждут и интересные спортивные мероприя
тия: участие в футбольных встречах, массовом заплыве и 
легкоатлетическом кроссе, в проведении праздника Нептуна.

11 июля состоится торжественное закрытие фестиваля. Мы 
надеемся, что выступления ребят станут своеобразным вкла
дом в дело укрепления мира и дружбы между народами.,

С. БЕЛ О В,
концертмейстер СТЭМа, студент ЛСФ .

Чз / геЬащионной кошпы — —  —

IЧтобы не было стыдно

I
Основную задачу — оказа

ние помощи студентам проф
бюро РТФ выполняет. Комис
сия соцстраха во главе с Л. Иг- 
нашиной вовремя распределя
ет путевки на диетпитание, 
установила связь с медпунк
том. А вот вовлечение студен
чества в оздоровительно
физкультурные мероприятия 
ведется очень слабо. В сорев
нованиях участвуют одни сту
денты, отсутствует наглядная

I агитация, и самое тревожное 
— не ведется работа с физор
гами I и II курсов. Ответствен
ному за спортивно-массовую 
работу А. Богданову следует 
извлечь урок из этой критики.

Профорги не чувствуют от
ветственности за выполнение

I

обязанностей. Так, на планерки 
ходит не более 20 процентов, 
а профорги третьего и четвер
того курсов не ходят вообще. 
А раз так, то не информиру
ют студентов о мероприятиях. 
Этот упрек относится прежде 
всего к Золотареву, Никифо
рову, Мещерину, Барабинову, 
Федянову, Караваеву, Бажено
ву.

Конечно, у нас есть и доб
росовестные профорги. Это — 
Минов, Смирнов, Жданов, Фа
леев, Примина, Асоганова, Ры
бин. Вот с них и надо всем 
брать пример.

М. ЛЕПИЛИН, 
председатель профбюро 
РТФ.

I

IОгорчают
Большинство студентов жи

вет вдалеке от дома, и хоро
шая пища им необходима, как 
всякому. Конечно, студенты 
стараются готовить сами, но 
это не всегда возможно. При
ходится идти в столовую или в 
буфет. Но что они находят 
там?

Например, наш комбинат 
питания №  23 является своего 
рода центром питания Студен
ческого городка. Но далеко 
не всегда его работники раду- 

кусной и питательной пи

щей, чаще — огорчают. Да и 
обеды дорогие, не каждому 
студенту по карману.

Обо всем этом следовало 
бы подумать работникам об
щественного питания. В боль
шинстве своем это — женщи
ны. Приятно ли было бы им, 
если и их детей кормили так 
же, как кормят они студентов 
КПИ?

> I  ют в
I L  -

М. ЭМРАХОВ, |  
председатель профбюро а 
МСФ. I
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